

Revista Mexicana de Agroecosistemas

XV Congreso
Internacional

Academia Nacional de Ciencias Ambientales

XXI Congreso
Nacional
de Ciencias
Ambientales

"La cultura de los pueblos,
base para la conservación del ambiente"

Memoria de Resúmenes

Instituto Tecnológico
del Valle de Oaxaca

Oaxaca, México



Revista Mexicana de Agroecosistemas | Vol. 3 (Suplemento), 2016, 15-17 de junio | ISSN: 2007-9559

Memoria de resúmenes | XV Congreso Internacional Academia Nacional de Ciencias Ambientales | XXI Congreso Nacional de Ciencias Ambientales
"La cultura de los pueblos, base para la conservación del ambiente"





Comité Editorial (DEPI-ITVO)

Dr. Ernesto Castañeda Hidalgo
Dr. Gerardo Rodríguez-Ortiz
Dr. José Cruz Carrillo Rodríguez
Dr. José Raymundo Enríquez del Valle
Dr. Salvador Lozano Trejo
Dr. Vicente A. Velasco Velasco
Dr. Yuri Villegas Aparicio
Dra. Gisela M. Santiago Martínez
Dra. Gisela V. Campos Ángeles
Dra. Martha P. Jerez Salas
M.C. Gustavo O. Díaz Zorrilla
M.C. Judith Ruíz Luna
M.C. María Isabel Pérez León

Coordinación editorial

Dr. Gerardo Rodríguez-Ortiz

Diseño Editorial

Tipos Libres

REVISTA MEXICANA DE AGROECOSISTEMAS, Vol. 3 (Suplemento) 2016, es una publicación semestral del Tecnológico Nacional de México de la Secretaría de Educación Pública, editada a través del Instituto Tecnológico del Valle de Oaxaca por la División de Estudios de Posgrado e Investigación, domicilio conocido, Ex hacienda de Nazareno, Xoxocotlán, Oaxaca, México, C.P. 56230, Tel y Fax. 01 (951) 5170444 y 5170788. Reserva de Derechos al Uso Exclusivo No. 04-2014-060211581800-203 e ISSN 2007-9559, ambos otorgados por el Instituto Nacional del Derecho de Autor.

Responsables de la última actualización de este número en la División de Estudios de Posgrado e Investigación: Dr. José Cruz Carrillo-Rodríguez y Dr. Gerardo Rodríguez-Ortiz, Domicilio conocido, Ex hacienda de Nazareno, Xoxocotlán, Oaxaca, México, C.P. 56230, Tel y Fax. 01 (951) 5170444 y 5170788, www.itvalleoaxaca.edu.mx, mae.itvo@gmail.com. Fecha de última modificación, 21 de junio de 2016. Su objetivo principal es difundir los resultados de investigación científica de las áreas agropecuaria, forestal, recursos naturales, considerando la agrobiodiversidad y las disciplinas biológicas, ambientales y socioeconómicas.

Para su publicación, los artículos son sometidos a arbitraje, su contenido es de la exclusiva responsabilidad de los autores y no representa necesariamente el punto de vista de la Institución; las opiniones expresadas por los autores no necesariamente reflejan la postura del editor de la publicación.

Queda estrictamente prohibida la reproducción total o parcial de los contenidos e imágenes de la publicación sin previa autorización del Instituto Tecnológico del Valle de Oaxaca.





LAS DECISIONES MORALES DE LOS POLITICOS Y SU INFLUENCIA NEGATIVA EN EL MEDIO AMBIENTE

[THE MORAL DECISIONS OF POLITICIANS AND THEIR NEGATIVE INFLUENCE ON THE ENVIROMENT]

Rivera Ramiro¹, Michel Parra J. Gpe.² Cusur.

rrivera@cusur.udg.mx

Uno de los aspectos más importantes que han impactado significativamente al medio ambiente son las decisiones morales de los políticos o funcionarios que tomas malas decisiones o que simplemente utilizan el tema del medio ambiente como una forma de tener trabajo y no porque les interese genuinamente el medio ambiente. El objetivo del presente estudio es proporcionar una serie de datos y anécdotas sobre decisiones y acciones morales que han ocasionado problemas al medio ambiente en este caso en la cuenca de Zapotlan el Grande, Jalisco. El estudio fue retrospectivo y bibliográfico. Se analizaron artículos periodísticos de distintas épocas donde se encontraron las evidencias escritas de las decisiones de políticos que han alterado el medio ambiente en el Sur de Jalisco. Se pudo constatar que acciones tales como las de unos funcionarios de una administración panista que cuando hubo el cambio de integrantes del ayuntamiento, el director de SAPAZA decidió no dejar el puesto y se quedó seis meses acéfala la función de esta institución que se encargaba de suministrar agua potable a la población, misma que fue duramente afectada incluso por una huelga que hicieron trabajadores de confianza de ese partido que no quisieron dejar sus puestos y pidieron la continuidad. Esto repercutió en el abasto de agua a la población y en una baja en la calidad de los servicios prestados. En conclusión la toma de decisiones implica una posición moral ante las circunstancias, y se comprobó que los políticos no toman en cuenta los efectos de sus decisiones con fines personales o partidistas por encima de los intereses de la población aun en un tema trascendental como es el suministro de agua limpia y de buen calidad a los habitantes de una población de más de 100,000 personas.

Palabras Claves: *decisiones morales y políticas impacto medio ambiente*

